



**TRAVAUX. Projet de rénovation.** On retrouve au 1<sup>er</sup> étage des bureaux loués à la communauté de communes ; le 2<sup>e</sup> étage sera aménagé pour accueillir l'Ifas d'Ambert ; l'aile Ouest du 3<sup>e</sup> étage complétera la capacité d'accueil des personnes en formation avec deux nouveaux appartements aménagés en colocation, comme c'est déjà le cas avec l'aile Est. Il est envisagé que cette antenne mutualise ses nouveaux locaux, en incluant le Campus connecté pour une éventuelle rentrée universitaire en 2022. **Financement.** Coût prévisionnel des travaux (isolation, accessibilité, mise aux normes) : 760.440 € HT (dont plus de 260.000 € de dotations de l'État et 130.000 € de la Région). L'aménagement du 2<sup>e</sup> étage coûterait 126.784 € HT et l'extension des appartements en colocation au 3<sup>e</sup> étage, 123.215 € HT. ■

**Dates.** Les inscriptions ont lieu de début juin à mi-septembre pour une rentrée en janvier 2022. La sélection se fait sur dossier puis par un entretien oral. La formation est accessible sans condition de diplôme.

**Formation.** Elle dure 41 semaines : 24 semaines de stages et 17 semaines d'enseignement théorique. Financée par la Région, la formation est gratuite sous certaines conditions : être en poursuite d'études ou demandeur d'emploi.

**Contacts.** Ifas de Thiers, tél.04.73.51.10.38 ; secretariat.ecole-as@ch-thiers.fr ; Ifas d'Ambert, tél. 04.73.82.73.47 ; ifas@ch-ambert.fr ■

## Thiers - Ambert → Vivre sa ville

**AMBERT** ■ L'Institut de formation d'aides-soignants va déménager dans la cité administrative rénovée

# Plus d'aides-soignants formés dès 2022

**Le nombre d'aides-soignants formés devrait presque doubler d'ici 2025 à Ambert. Pour permettre cette évolution, la municipalité a proposé de déménager l'Ifas dans la cité administrative, en cours de rénovation.**

Fanny Guiné  
fanny.guine@centrefrance.com

Il aura fallu la crise sanitaire du Covid-19 pour mettre en exergue le rôle essentiel des aides-soignants et le besoin plus que nécessaire d'en former davantage. L'été dernier, Olivier Véran, le ministre des Solidarités et de la Santé, s'est engagé, durant le Ségur de la santé, à doubler les capacités de formation pour les aides-soignants d'ici 2025. Et cette annonce va se traduire sur le terrain dès l'année prochaine, à Ambert comme à Thiers, où sont installés deux des trois Instituts de formation d'aides-soignants (Ifas) du département.

Créé en 1964, l'Ifas d'Ambert a vu défiler des générations d'aides-soignants. Il est situé depuis 2011 au rez-de-jardin de l'Ehpad Pré-Bayle et est rattaché au centre hospitalier d'Ambert. Chaque mois de janvier, 25 nouveaux étudiants intègrent l'institut pour onze mois de formation (dont six mois de stages dans différents services, comme la médecine, la chirurgie, la psychiatrie, auprès de personnes âgées ou handicapées...). Avec à la clé, un diplôme d'État pour



**ENSEIGNEMENT.** Les futurs locaux de l'Ifas d'Ambert, dirigé par Catherine Mazellier (au centre) seront mieux adaptés que les actuels, situés pour le moment dans le centre Pré-Bayle à Ambert, notamment pour les travaux pratiques.

travailler ensuite au sein des hôpitaux, dans des Ehpad, des foyers-logements, ou dans des structures de soins à domicile.

### Des coiffeurs, fromager, peintre en reconversion

Dès la rentrée 2022, l'Ifas d'Ambert devrait accueillir sept étudiants de plus, puis encore davantage chaque année, pour atteindre 45 élèves en 2025. « Dès qu'on a eu connaissance

des annonces du Ségur de la santé, on a répondu à l'appel à projets de la Région, qui nous finance », confirme Catherine Mazellier, nouvelle directrice des Ifas de Thiers et d'Ambert depuis septembre.

Cette augmentation des effectifs arrive à un moment charnière, en pleine crise du Covid. La structure de formation ambertoise a bien senti le sursaut d'intérêt pour la profession de-

puis quelques mois, comme le note Isabelle Gouttefarde, l'une des deux formatrices et infirmière de métier : « Depuis quatre ou cinq ans, ça s'est amélioré, on a davantage de demandes. Et il faut dire qu'on n'a jamais autant parlé de notre métier ! » Résultat, cette année, 54 dossiers ont été déposés pour 25 places. Parmi les candidats, une diversité de profils et d'âges : des jeunes qui viennent

d'obtenir leur bac, mais aussi des personnes en reconversion, car aucun diplôme n'est requis pour intégrer l'Ifas.

Quant à la formation (au coût de 5.200 € par an), elle est financée par la Région, et donc gratuite pour les étudiants. « On a déjà eu des gens qui venaient de la restauration, un peintre, un fromager, des coiffeuses... Ils recherchent tous davantage de relationnel », confie la formatrice. La promotion 2021 a d'ailleurs une moyenne d'âge plutôt élevée, de 33 ans.

**« On n'a jamais autant parlé de notre métier ! »**

Mais, preuve que les besoins sont grands, « les Ehpad peinent toujours à recruter, les bassins de Thiers et d'Ambert voient leur population vieillir. Certains de nos élèves sont recrutés avant même leur sortie de la formation », poursuit Catherine Mazellier. L'augmentation de l'agrément, de 25 à bientôt 45 élèves d'ici quatre ans, est donc une très bonne nouvelle pour l'équipe. Même s'il a fallu penser à déménager rapidement. « La mairie nous a proposé d'intégrer le second étage de la cité administrative, qui est en cours de rénovation. Le déménagement est prévu en fin d'année pour qu'on soit prêt pour la rentrée prochaine. »

### Mannequins connectés

Selon la mairie, l'Ifas comprendra notamment une salle de cours, une salle de travaux pratiques, une autre de simulation de soins, ou encore une médiathèque... « Ce seront des locaux plus fonctionnels. Et on en profitera pour moderniser les cours théoriques : on souhaite se doter de mannequins connectés pour réaliser des simulations de soins. C'est un gage de qualité et de sécurité de la formation. » Et Catherine Mazellier le sait, la volonté des deux sous-préfets du Livradois-Forez (voir ci-contre le cas de Thiers) est aussi de « revitaliser les centres-villes ». La mairie d'Ambert parle ainsi d'une « vraie plus-value » pour commenter l'arrivée de l'Ifas à la cité administrative, en pointant la proximité de la future salle de spectacles, du cinéma, ou des établissements scolaires. ■

## À Thiers, l'ex Défi-Mode pour accueillir les étudiants de l'Ifas

L'Institut de formation d'aides-soignants de Thiers devrait lui aussi bénéficier d'un agrandissement dans le cadre du Ségur de la santé. Actuellement, 30 étudiants sont formés, au sein d'une unité située dans l'enceinte de l'hôpital. L'institut devrait accueillir le double d'apprentis d'ici 2025, soit 60 élèves aides-soignants. La municipalité thiernoise a donc elle aussi envisagé un déménagement, et souhaite l'inscrire dans le cadre du projet de réhabilitation de l'ancien Défi-Mode, en plein centre-ville.

L'Ifas occuperait un plateau de 350 m<sup>2</sup> sur les 1.600 que compte l'ilot, au deuxième étage. Stéphane Rodier, le maire de Thiers, pointait déjà les bénéfices potentiels de cette installation pour le cœur de ville, lors d'un conseil municipal en décembre : « On parle d'étudiants de 25 à 35 ans. Des jeunes présents, ça change une ville. » Si le dossier est moins avancé qu'à Ambert, l'Ifas pourrait prendre place dans ces nouveaux locaux « courant 2022 ou à la rentrée de janvier 2023 », espère sa directrice.

En attendant, il faudra trouver une solution pour accueillir 10 nouveaux élèves dès 2022. « La mairie nous a proposé de nous héberger temporairement dans les locaux de l'ancien CIO, ou alors on restera dans les locaux actuels... Même si ça risque d'être compliqué. »

